
Son ya dos reuniones las que hemos tenido entre diversos grupos que de una u otra manera, se 
inscriben en el barrio de Lavapiés y se reconocen en él con sus diferentes proyectos, es poco para 
definir lo que estos encuentros constituyen, pero si permiten vislumbrar algunas líneas de lo que 
pueden ser, y sobre lo que se puede trabajar conjuntamente y cómo. En una primera reunión, la red 
y el Laboratorio expusieron en cierta medida su situación actual y la propuesta extensible de 
generar un proceso conjunto acerca de un espacio social ubicado en Tabacalera. Esta propuesta, se 
contextualiza en el propio proceso que ha sufrido el Laboratorio tras los desalojos del 3° y el 4°, y 
las derivas que han llevado a diluir su proyecto en la Red de Lavapies, pero también , en un 
contexto más amplio que afecta al conjunto de iniciativas y a las condiciones y posibilidades 
generales de actuación en el barrio, como son la suma de desalojos de los últimos meses, la baja 
participación entorno a iniciativas que carecen de una estabilidad en un espacio, los procesos 
mismos de degradación del barrio, también el cambio de equipo de gobierno en el ayuntamiento que
ha producido algunas "posibilidades." de no sabemos que alcance__ Estas condiciones han seguido 
avanzando, con especial rapidez las que respectan a contactos con la administración, así, en una 
segunda reunión, en la que intentamos volver a exponer los capítulos de los contactos con la 
administración, incluyendo el de propuesta (por parte de la Admon.) de diagnóstico conjunto, 
comenzamos a plantearnos las diferentes cuestiones de manera conjunta y como éstas podían 
abordarse también de manera conjunta. Hablamos de las posibilidades y estrategias de negociación, 
de frentes comunes de cara al ayuntamiento, de las condiciones que ello requería (como cierta 
cohesión y reflexión conjunta acerca de una posible propuesta común) Así, empezamos por intentar 
definir cual podía ser el sentido de estos encuentros de los domingos. De manera general salieron 
tres lineas, 1, la comunicación entre los diferentes grupos de sus proyectos, actuaciones, o lo que 
sea; 2, la cuestión de la negociación, de cara a hacer un frente común que diseñe la posibilidad de 
ubicar un centro social en el edificio de Tabacalera y que ese frente tenga una consistencia que le 
permita presentar ese proyecto como negociable, asea pensar en como juntarse, como "presentarse",
y sobre todo, qué queremos en Tabacalera, cómo construirlo, con quien...; 3, trabajo conjunto e 
iniciativas, tras un periodo en el que se ha arrasado prácticamente con los espacios sociales en el 
barrio, parece de común acuerdo, tanto por quienes han perdido su espacio como por quien no, que 
es necesario fortalecer una presencia en la calle que la reivindique como propia en los procesos de 
autoconstrucción pero que a la vez denuncie y evidencie la falta (y la perdida) de espacios, que a la 
vez pueda servir como momentos de agregación, dadas las dificultades de encuentro mas o menos 
constante entorno a iniciativas_ Estos tres puntos mínimos, estan rodeados de una serie de 
cuestiones que también nos planteamos acerca de funcionamiento de la propia reunión y que 
deberemos ir resolviendo con la marcha. Como si debía ser un espacio autónomo de reflexión y 
propuesta o un foro donde revertir las distintas asambleas, en este caso y dada la complejidad y 
ambición de autopropuesta, parece lógico que sea un espacio que se constituya como lugar de 
creación de un proceso complejo como es el de Tabacalera. Todo ello .muy relacionado también con
las cuestiones "participativas" que en un plano formal se relacionan directamente con la propuesta 
actual de diagnóstico. Efectivamente estas reuniones son un intento de alargar en red las iniciativas 
en el territorio y es por tanto un proceso con afán de participación, participación de la que 
desconocemos los límites, y son también, en caso de que seamos capaces de iniciar una reflexión y 
un trabajo conjunto sobre lo que podría ser Tabacalera para Lavapiés, un proceso de diagnóstico. 
Cómo se relaciona todo do con el "diagnóstico oficial" no lo sabemos, en cada asamblea han 
surgido propuestas diferentes y en la nuestra propia no esta decidido, también es una cuestión 
pendiente a debatir a la cual nos emplazamos para la próxima reunión, pero si es cierto que 
surgieron ideas entorno a ello, como no cerrar la posibilidad de que nuestro proceso (no sabemos si 
posible, no sabemos si participado, no sabemos con qué resultado) constituya nuestra intervención 
sobre el barrio y por tanto una parte que pueda o no ser "útil" al diagnóstico, en cualquier caso es 
nuestra forma de hacer, y ya no solo la de un solo colectivo, por tanto es nuestra expresión de 
participación y autoinvestigación. 
Con todo ello (que no es poco) nos convocamos este domingo a las 19,30 en la KaraKola. La 
propuesta que salió de la asamblea del lunes respecto a estas reuniones y que aglutina los puntos 



que se han vislumbrado en las dos primeras es la siguiente: 
-Que el objetivo principal de las reuniones es abrir un proceso cuyo objetivo sea la constitución de 
un proyecto de Centro Social ubicado en la Tabacalera. 
-La creación de un espacio que posibilite la intervención conjunta sobre el territorio, y la generación
de iniciativas conjuntas. 
-Las posibilidades de negociación, estrategias, información, pasos a dar ,etc. 
-Un mecanismo de apoyo mutuo. 
-Un proceso que pueda también ser funcional en el proceso de diagnóstico, ver cómo, que 
mecanismos,etc 

Propuestas concretas para esta reunión: 
-diseñar unas jornadas sobre ciudadanía y participación, ubicadas en Tabacalera, que puedan ser 
ademas presentadas como nuestra aportación al diagnóstico. 
- Crear una metodología en las reuniones en las que elaborar conclusiones sea un vocación de la 
propia reunión, dada la participación de diferentes grupos y el papel de las que en ella participamos 
de tener que transmitir luego lo hablado a nuestra asambleas, dado también que no son reuniones 
meramente informativas sino en las que se pretende reflexionar y elaborar propuestas, sería 
conveniente buscar herramientas que facilitaran estructurar la complejidad de las temáticas.
- Explicación breve del documento presentado como Laboratorio a la concejalía de participación.


